

10 Port-Gentil

Prison centrale/Projet de prise en charge socio-éducative et psychologique des détenus mineurs

Du matériel didactique au centre de formation

RAD

Port-Gentil/Gabon

LA Voix des oubliés", une Organisation non gouvernementale (ONG) qui œuvre pour de meilleures conditions de détention dans les prisons du pays, a offert récemment du matériel didactique au pénitencier de Port-Gentil. Le geste, pour Solange Yenou, la présidente, et les membres de sa structure, vise à apporter leur appui au projet de prise en charge socio-éducative et psychologique des mineurs détenus au Château, lancé l'année dernière par Rodrigue Mbouendy Mabika, éducateur spécialisé, psycho-pédagogue, avec le sou-



Photo : Julie Nguimbi

Une séquence de la remise de don par l'ONG "la Voix des oubliés".

tenir la juridiction des mineurs du tribunal de première instance de la cité pétrolière. Le programme, a indiqué son concepteur, est destiné à favoriser la réadaptation et

la réinsertion socioprofessionnelle des mineurs, et éviter toutes formes de récidive au sortir de la prison. « Nous voulons, par cette dynamique entre la juridiction pour mineurs, la prison cen-



Photo : Julie Nguimbi

Quelques-uns de ses membres assistant à l'événement à la prison du Château.

trale de Port-Gentil, les ONG, les associations et les spécialistes de prise en charge, changer de paradigme dans le système de détention des mineurs au sein de l'institution carcérale de la capitale

économique, en conformité avec la loi sur l'humanisation du système pénitentiaire, qui met l'accent sur les bienfaits de l'éducation en milieu carcéral », a expliqué M. Mbouendy Mabika.

Ce projet, a-t-on appris, porte sur des thèmes et des activités divers ayant des objectifs très variés dans les domaines de la santé (hygiène corporelle), la vie familiale, l'alphabétisation, le comportement, la personnalité. Un an seulement depuis sa mise en route, il apporte déjà des satisfactions.

En effet, sur les 23 des 25 prisonniers mineurs libérés il y a quelque mois, on relève un seul cas de récidive. Or, selon diverses sources, par le passé, trois quarts d'entre eux retrouvaient leurs cellules.

Le chef de service des mineurs, M. Ibinga, instituteur principal, a remercié les bienfaiteurs, indiquant que ce matériel sera utilisé à bon escient.

Activités des parlementaires

Retour de l'ascenseur à Charles Otando

SYM

Port-Gentil/Gabon

« UN bienfait n'est jamais perdu », dit un proverbe. Celui-ci vient d'être expérimenté par le député de l'Ogooué, Charles Otando, à qui les populations des villages Akiri et Plaine-Montagne ont, dernièrement, exprimé leur reconnaissance pour son apport social à leur endroit.

Pour la circonstance, une fête a été organisée au village Plaine-Montagne, pour magnifier la générosité du parlementaire. Une occasion saisie par Daniel Piogou, un notable dudit village, pour reconnaître les bienfaits de l'élu à leur endroit : « Tout ce que vous avez déjà fait pour nous est, à mon avis, inoubliable. Car, voir quelqu'un dépenser en achetant des tronçonneuses, participer à l'amélioration des conditions de vie des populations et, surtout, s'occuper de la santé de celles-ci relève de l'extraordinaire. Honorable, sois rassuré que nous sommes désormais à ton écoute. Si tu nous entraînes à gauche ou à droite, nous serons avec toi. »

Mais cette reconnaissance n'a pas empêché l'orateur de lancer un cri d'alarme au sujet de la carrière de latérite exploitée actuellement par l'entreprise chinoise commise pour la construction de la route Port-Gentil-Omboue : « Honorable, soyez notre interprète auprès des décideurs pour leur dire que les populations d'Akiri ne sont pas contentes de voir la latérite sortir d'ici sans qu'elles n'aient un souvenir dans le village. Nous voulons pour cela une pirogue de transport et une voiture pour soulager nos difficultés », a-t-il souhaité. C'est en peu de mots que le député a remercié l'assistance, non sans l'avoir invitée à rester mobilisée autour du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba pour la prochaine élection présidentielle dont la candi-



Photo : Koumouss

le jeune Ndzimbi (à gauche) reconnaissant que "la terre ne ment pas". Photo de droite : Le notable Piogou a sollicité des retombées sur l'exploitation de la latérite dans le village.



Photo : Koumouss

ter le village, le parlementaire a reçu des présents, fruits de la terre d'Akiri : « Honorable, la terre ne ment pas. Vos conseils ne sont pas entrés dans des oreilles de sourds. Voilà les fruits de vos conseils au sujet du retour à la terre que vous nous avez préconisé », a reconnu le jeune Jean-Richard Ndziembi.

Il convient de souligner que

depuis son élection en qualité de député de l'Ogooué, Charles Otando n'a eu de cesse d'encourager les populations à se prendre en charge. De même qu'il aura contribué à l'amélioration de leurs conditions d'existence, à travers l'offre des filets de pêche, des tronçonneuses et groupes électrogènes dans chaque village de son fief.



Photo : Koumouss

Le député Otando recevant un régime de bananes.



Photo : Koumouss

Une photo de famille à la fin de la réception.

dature a été déclarée, la semaine dernière, à Ozouri : « le seul service que je veux vous demander, c'est d'assurer la victoire de notre candidat, car tout ce que vous avez énuméré, c'est effectivement

grâce à lui que j'obtiens tout cela. Aussi longtemps que vous lui ferez confiance, aussi longtemps vous obtiendrez le nécessaire », a indiqué le député Otando. Signalons qu'avant de quit-

Communiqué

Dans le cadre du programme de remise à niveau et de sécurisation du Transgabonais, SETRAG met en place un programme de réinstallation pour les populations installées sur le corridor ferroviaire.

En concertation avec l'Etat gabonais, SETRAG organise un recensement des personnes et des biens situés dans un corridor de 15 m de part et d'autre de la voie ferrée dans les communes d'Owendo et à Nkoltang (commune de Ntoum).

Des réunions d'information concernant le programme de SETRAG et le recensement se tiendront les 16 et 17 mars à Owendo dans les quartiers suivants: Virie Octra, Akournam 2 secteur 2, Akournam 2 secteur 1 et SNI rails. Les chefs de quartier communiqueront le lieu et l'heure de ces réunions.

Le recensement débutera dans ces quartiers le 19 mars 2016. A Nkoltang, une réunion d'information aura lieu dans la semaine du 21 mars. Le recensement débutera après cette date. Le chef de quartier donnera des informations plus précises sur les dates et le lieu de la réunion.

SETRAG remercie par avance les habitants de se mettre à la disposition des agents recenseurs qui seront identifiés par un badge et munis d'une lettre de mission.